
 

 

 

こんにちは！浜黒崎小学校のあり方協議会です。 

令和５年１１月２２日（水）、統合する場合の統合先として想定される「大広田小学校」で学

校見学会を行いました。また、令和１１年度には浜黒崎小学校で複式学級の編制が見込まれ

るため、すでに複式学級のある「古沢小学校」においても学校見学会を行いました。 

それぞれの学校において、子どもたちの学びの様子を見学し、教員の話を聞いた上で、

第４回協議会を開催し、令和５年１１月 18 日（土）に開催された意見交換会（保護者対象）で

集計したアンケート結果報告の後、意見交換を行いました。 
 

◆大広田小学校での見学の様子（左写真：授業見学、右写真：教員との意見交換）◆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

◆古沢小学校での見学の様子（左写真：授業見学、右写真：教員との意見交換）◆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆学校見学を終えて・・・＜委員の意見交換（感想）の内容＞◆ 
＜大広田小学校＞ 

・施設も開放的で、子どもたちも活発に発言しており、思ったより積極的な姿が見られた。 

・児童クラブの活動や地域との交流もしていることが分かった。 

・実際に見学したことによって、設備や子どもたちの学びの様子など、良い方向に印象が変わった。 

＜古沢小学校＞ 

・先生の目が一人一人に行き届き、きめ細かく見てくれているように感じる半面、先生から子ども

に働きかける時間が多い分、子どもが先生に頼りがちになる面があるのではないかと思った。 

・複式学級では担任が一時間で二つの学年を交互に教えているので、一人の担任が一つの学年を

教える単式学級に比べると、全体で学ぶ時間や多様な考えに触れる機会が少ないのではないかと

感じた。 
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No.４ 



統合する方が

よい。

8人(36%)
どちらとも

言えない。

14人(64%)

①通学路や通学方法（歩道や交差

点の安全確保、スクールバス運行

の有無や経路） 16人(22％)

②放課後の児童の居場所

（学童保育など） 14人(19％)

③環境変化による影響（異なる校

区の学校へ通うことによる子ども

への影響） 12人(16％)

◆浜黒崎小学校の再編に関する意見交換会アンケート結果（一部抜粋）◆ 
 

アンケート概要 

 実 施 主 体 浜黒崎小学校育友会 

 対 象 者 浜黒崎小学校の再編に関する意見交換会参加者 27 名（大人のみ集計） 

 実 施 期 間 令和５年 11 月 18 日 

 回 答 数 22 名  
 

問 浜黒崎小学校の統合案について、どのように思われますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

問 統合することになった場合、不安に感じることは何ですか？（複数回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
※アンケート結果の全文は市ホームページをご覧ください。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

◆問い合わせ先（当協議会の事務局）◆ 

富山市教育委員会事務局 学校再編推進課（担当：高岡・春田・村石） 

○所在 富山市新桜町６番１５号 Toyama Sakura ビル８階 

○電話 ０７６－４４３－２２４１  ○FAX ０７６－４４３－２０６９ 

○E-mail gakkousaihen@city.toyama.lg.jp 

※本協議会の模様は市ホームページ（右記ＱＲコード）にて公開しています。 
協議会の内容はこちらから 

～浜黒崎小学校の統合について、ご意見をお聞かせください～ 

以下のいずれかの方法でご意見ください。どのようなご意見でも構いません。 

方法①：各委員もしくは事務局までお電話ください！！ 

方法②：右記、QR コードのご意見フォームからご意見ください！！ 

方法③：浜黒崎地区センターに目安箱が設置されていますので、ご意見を投書してください！！ 

 ご意見フォームはこちらから 

「統合する方がよい。」を選んだ理由 

・少人数教育は望ましいが、複式学級となるような極端な編

制は子どもの成長にとってあまり望ましいとは思わない。 

・小学校のうちから、多くの人と付き合った方がよい。 

 

「どちらとも言えない。」を選んだ理由 

・メリット、デメリットが色々あるので決めきれない。 

・少子化により、統合して効率的に学校を運営しなければな

らないことは理解しているが、地域の衰退、過疎化が格段

に進むことを心配している。 

④ＰＴＡ活動（ＰＴＡ組織、役

員割当、活動内容など）  
10 人(14％) 

⑤地域と小学校のつながり（地

域との協力関係、地域行事への

参加） 18 人(25％) 

⑥その他 3 人(4％)以下、意見 
・浜黒崎に住む子育て世代は減らないか 
・全てが大規模校の意見が有利に進んでいか 

ないか。数が多い学校の意見が多数決的に 
進んでいかないかという不安 

・クラブ活動 
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